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 Autoridades po-
líticas da macrorregião 
Leste do Sul compare-
ceram em bom número 
para prestigiar a ceri-
mônia de comemoração 
do 1º ano de implanta-
ção do SAMU Regional 
192 nas microrregiões 
de Ponte Nova, Viçosa 
e Manhuaçu. Evento 
aconteceu em Ponte 
Nova no dia 29 de agos-
to, na sede do Corpo de 
Bombeiros (CDI).
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O editor do Líder Notícias, jornalista Ricardo 
Motta, foi 01 (um) dos homenageados com o 

Diploma do Mérito Legislativo entregue no dia 
25 de agosto na Câmara de Ponte Nova. Ele foi 

indicado pela vereadora Marilda da Silva (PSB).

ESPORTES

 São-Miguelense (foto: camisa vermelha e 
branca) venceu a S.E 1º de Maio por 2 x 1, de Ponte 
Nova, no jogo de ida do Campeonato Regional do 
Açúcar realizado no Estádio Manuel Rigueira, na 
tarde de domingo passado, 27 de agosto, em São 
Miguel do Anta. A equipe de Ponte Nova precisa 
vencer por 02 gols de diferença para ser campão.
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S.E 1º de Maio precisa vencer com 02 gols de diferença
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Ponte Nova, Santo Antônio 
do Grama e Barra Longa receberão 

royalties de mineração
 Ponte Nova, Barra Longa e Santo Antônio 
do Grama receberão recursos, pois os municípios 
são afetados por minerodutos que passam em 
seus territórios. Esta mudança está no Marco Re-
gulatório da Mineração aprovado em 2018, mas 
até hoje os recursos estavam represados por cau-
sa da falta do decreto, agora publicado.

Prefeito Wagner Mol Guimarães saudou autoridades políticas e de saúde da macrorregião Leste do Sul (Ponte Nova/Viçosa/Manhuaçu)

 Militares do Corpo de bombeiros de Ponte Nova ti-
veram que pedir ajuda a Governador Valadares para man-
dou cães farejadores. As buscas começaram no dia 24 de 
agosto e só terminaram no dia seguinte, quando Matheus 
Felipe Teixeira, 23 anos, apareceu no meio da estrada do 
Sítio Nogueira, nas margens do Rio Turvo.

Corpo de Bombeiros de Ponte Nova 
encontra homem desaparecido 

em mata de Guaraciaba
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Cães farejadores dos bombeiros de Governador Valadares ajudam nas buscas

O mineroduto da Samarco passa no Povoado Chopotó, em Ponte Nova

SAMU Regional completa 01 ano de implantação nas 
microrregiões de Ponte Nova, Viçosa e Manhuaçu

LEIA NESTA EDIÇÃO
JOSÉ CUNHA
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Jornalista e 
radialista 

José Cunha 
morre no Rio 
de Janeiro, 

aos 82 anos
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Policiais 
penais são 

treinados para 
abordagens 
de pessoas e 
veículos no 
entorno da 

Penitenciária
de Ponte Nova

POLÍCIA MILITAR
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Fabiano José (33) 98404-9281

 No pe-
ríodo 1989-2002, 
segundo dossiê, a 
Amazônia sofreu 
a intervenção do 
ambientalismo in-
ternacional. Permi-
tida pelos governos 
brasileiros, essa in-
tervenção, além do 
desejo de controle 
político, reflete as dificuldades 
dos povos industrializados em 
abandonar em casa, os princí-
pios e os interesses desenvol-
vimentistas antiecológicos. Os 
princípios e projetos do ambien-
talismo internacional reafirmam 
a atribuição de status superior 
à ciência, legitimando o papel 
central de cientistas e tecnobu-
rocratas nos processos decisó-
rios e ignorando que a Amazônia 
é patrimônio histórico-cultural 
dos amazônidas, em particular 
daqueles que praticam o plantio 
e manejo ecológico de recursos 
naturais, os quais apenas margi-
nalmente têm alguma influência 
nas decisões.
 Na última semana Ge-
raldo Alckmin manifestou-se pró 
aumento da adição do biodiesel 
na composição do combustí-
vel/diesel. Neste ano a adição é 
de 12 e passaria em 2024 para 
15%. Inicialmente a mudança 
está prevista para 2026. Para as 
questões ambientais a redução 
da emissão de gases poluentes 
como o monóxido de carbono, 
óxido de nitrogênio, enxofre e 
outros, é atraente. Nessas emis-
sões há substâncias canceríge-
nas. Atualmente o Brasil dispo-
nibiliza dois tipos de óleo diesel 
veicular, o BS-500 e S-10. O “S” 
é o símbolo do enxofre. Para en-
tender o nível de poluentes de 
cada um é simples. O S-500 emi-
te 500 “ppm” (partículas por mi-
lhão) de enxofre.Já o S-10 emite 
10 “ppm”. A diferença é brutal.
 As principais matérias 
primas para a produção do bio-
diesel é a soja, girassol, amen-
doim, algodão, canola, mamona, 
babaçu, palma de dendê e macaú-
ba entre outras oleaginosas. De 

óleos residuais e de gor-
duras animais também 
é possível produzir-se o 
biodiesel. Ainda não se 
produz quantidades su-
ficientes para o intento e 
o custo/litro é duas vezes 
maior que o diesel. Para 
se aumentar a produ-
ção o governo precisará 
de sintonia fina com o 

agronegócio, tido e havido como 
“fascista”. Outro aspecto a con-
siderar para a mudança em curto 
espaço de tempo é o impacto na 
produção de alimentos, visto que 
as matrizes, em sua maioria, são 
fontes de alimentos. O meio am-
biente merece toda atenção, mas 
os resultados dependerão de pla-
no que seja exequível e que não 
integrem outra vez o contexto das 
narrativas para agradar o mundo.
 Na ordem de priori-
dades o Brasil deveria focar pri-
meiro na descontinuidade de 
uso do diesel S-1800. Altamente 
poluente (1800 ppm) esse com-
bustível pesado é utilizado na 
geração de energia em termo-
elétricas, mineração, ferrovias e 
outras aplicações não rodoviá-
rias. Vale ressaltar que os veícu-
los produzidos a partir de 2014 
não possuem motores adaptados 
para consumir o diesel comum, 
apenas o S-10. O uso inadvertido 
do S-500 provoca danos ao mo-
tor. Segundo especialistas, mo-
tores fabricados antes de 2014 
e que são movidos ao diesel co-
mum, também podem utilizar o 
diesel S-10.
 Por diversas vezes no 
passado anunciou-se previsões 
de datas para o fim da produ-
ção do diesel comum. Anúncios 
que não passavam de intenções 
e que objetivavam apenas de-
monstrar uma preocupação de 
gabinete para com as questões 
ambientais. Na prática pouco 
foi feito. Diante das atenções do 
mundo para com o meio ambien-
te no Brasil e a determinação go-
vernamental de protagonismo, 
continuaremos no mundo da 
fantasia convivendo com pro-
messas ilusórias.

Um pitaco no meio ambiente

A MP do “Amor”!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Já abordamos diver-
sas vezes a mitigada reforma 
tributária e os retrocessos 
praticados pelo atual Governo 
Federal e respectivo Parla-
mento Nacional.
 A última agora foi 
a Medida Provisória (MP) 
1.184, que disciplina a tri-
butação de aplicações em 
fundos de investimento no 
País. Além de tal MP no nos-
so sentir ser inconstitucional, 
por afronta à Constituição 
Federal que determina que 
Medida Provisória não pode 
ser utilizada para aumentar 
tributos, a mesma conta com 
27 artigos e necessita ser con-
vertida em Lei para que tenha 
eficácia jurídica para fins 
constitucionais.
 Pelo texto da MP, os 
rendimentos das aplicações 
em fundos de investimento 
ficarão  sujeitos à retenção na 
fonte do Imposto sobre a Renda 
Retido na Fonte, nas seguintes 
datas: a) no último dia útil dos 

meses de maio e novembro; 
ou b) na data da distribuição 
de rendimentos, amortização, 
resgate ou alienação de cotas, 
caso ocorra antes.
 Além disso, a MP pre-
vê percentual de retenção de 
até 22,5% dos rendimentos.
 Certa feita, em via-
gem ao Chile, conversamos 
com um motorista e o mes-
mo nos disse que tal País, ao 
majorar a carga tributária, 
viu empresas e investidores 
fugindo do País e indo pra ou-
tros como Bolívia, Peru, Para-
guai e Uruguai, o que causou 
aumento de desemprego e 
recessão. Pelo visto o Brasil 
segue a largos passos para o 
mesmo destino.
 Enquanto na ges-
tão anterior, com pandemia 
e guerra, o Brasil bateu re-
cordes de arrecadação com a 

desoneração tributária e que 
também havia a possibilida-
de de uma reforma tributá-
ria com a simplificação, que 
está mais do que comprovado 
que funciona tão somente 
pelo fato da diminuição da 
carga tributária aumentar 
a arrecadação, uma coisa é 
certa: aumentar tributo sob 
importante item impacta 
repasses e reflete em todos 
nós. Certamente aumentará a 
sonegação fiscal. Esse é o Go-
verno Federal do “amor” que 
aumentam os tributos para 
todos nós, incha a máquina, 
aumentando de 22 para 37 
Ministérios e agora cria o 38º 
Ministério para abrigar a base 
como forma de sustentabili-
dade política. Infelizmente 
já sabemos o resultado desta 
matemática, que não é bom. 
Aguardemos. Abraço!

 Depois da hercúlea 
luta contra a implantação da 
hidrelétrica de Pilar (1.997), 
em Guaraciaba, mas que afeta-
ria toda a Bacia do Rio Piranga, 
o fantasma das barragens vol-
taram ao solo ponte-novense e 
toda a região. Os grandes e po-
derosos passaram por cima da 
razão e impuseram a Hidrelé-
trica em Rio Doce, na divisa 
com Santa Cruz do Escalvado, 
mas nas águas do Rio Doce.
 Com a guerra e a 
articulação dos ambientalis-
tas da região do Vale do Rio 
Piranga, o negócio era mais 
embaixo. Tudo começou com 
os interesses da Alcan/Fiat 
para aumentar a capacidade 
de geração de energia elétrica 
da PCH Brito. Para isso au-
mentaram a barragem. Depois 
eles venderam para a Novelis, 
que de dentes arreganhados 
partiram para cima, mas en-
contraram pedregulhos pelos 
caminhos.
 Aqui encontraram 
terreno minado, com pessoas 
articuladas e poderes fortes 
como o Poder Executivo e 
o Legislativo. O Prefeito Dr, 

Taquinho Linhares aceitou 
minha sugestão e contratou o 
especialistas em lutas contra 
barragens, o advogado Leo-
nardo Rezende. Ele passou a 
assessorar
o Codema (eu era o presiden-
te) e toda a estrutura ambien-
tal da Prefeitura e do DMAES.
 O vereador José 
Mauro Ramundi, presidente 
da Comissão de Defesa do Am-
biente da Câmara sugeriu a 
contratação do ambientalista 
Hélcio Totino. Depois de ten-
tativas para implantar o au-
mento da barragem da Usina 
do Brito, não restou outra al-
ternativa a não ser dizer NÃO 
a qualquer que pudesse agra-
var a qualidade de vida do Rio 
Piranga. Com isso surgiram as 
leis que consolidaram a fé dos 
ambientalistas.
 A Lei Municipal 
3.224, sancionada em 10 de 
setembro de 2008, proíbe a 
instalação de barragens no Rio 
Piranga no território de Ponte 
Nova. A tecnologia deve ser 
decidida pelo Codema (Conse-
lho Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente). A 

lei ainda proíbe supressão de 
qualquer especie nas áreas de 
preservação do Rio Piranga.
 No dia 08/09 escre-
vo sobre a Lei 3.225, sancio-
nada em 16 de setembro de 
2023.
……………………………………………
…………………………………………
………………………….....................
 O Equador aprovou 
em referendo, com quase 60% 
dos votos, a proibição para ex-
ploração petrolífera na fron-
teira com o Peru. O local é de 
01 (uma) reserva dentro da 
Amazônia e a exploração de 
minérios e de petróleo acaba-
ria com biomas e mudaria em 
definitivo a vida na região.
 A atitude do povo 
equatoriano é inédita e revo-
lucionária, mas opositores 
argumentam que a proibição 
custará bilhões aos cofres 
públicos e que, com essa per-
da, populações vulneráveis 
serão prejudicadas. É o caso 
de pararmos para questionar 
quando exatamente a explo-
ração de minérios e petróleo 
foi revertida para acabar com 
a fome e a miséria!

15 anos sem o fantasma das 
hidrelétricas no Rio Piranga

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Editor do Líder Notícias, jornalista Ricardo Motta, recebeu a 
honraria por indicação da vereadora Marilda da Silva (PSB)

Câmara de Ponte Nova entrega 
diplomas para personalidades e empresas

 Na noite de 25 de 
agosto, a Câmara de Pon-
te Nova, promoveu sessão 
solene no Plenário João 
Mayrink, no CDI, para a 
entrega de diplomas do 
Mérito Legislativo, hon-
raria criada em 1991, por 
iniciativa do vereador José 
Rubinho Tavares. O Diplo-
ma do Mérito Legislativo é 
conferido a pessoas físicas 
ou empresas, como reco-
nhecimento pela contri-
buição para o engrandeci-
mento e desenvolvimento 
de Ponte Nova.
 A cerimônia foi 
precedida de apresentação 
da cantora Nisleide Tostes, 
que continuou mostrando 
sua performance musical 
nos intervalos de entregas 

da honraria aos homena-
geados. Apresentada pelo 
coordenador da Divisão de 
Comunicação e Divulgação, 
o repórter fotográfico Ro-
naldo Fernandes, o evento,-
que foi transmitido ao vivo 
pelas redes sociais, durou 
pouco mais de 01h30min, 
com direito a manifesta-
ções dos vereadores e de 
seus homenageados.
 O editor do Líder 
Notícias, jornalista Ricar-
do Motta, foi 01 (um) dos 
homenageados por indi-
cação da vereadora Ma-
rilda da Silva (PSB). “Sua 
conduta mais grandiosa, 
ao meu pensar, foi seu 
militantismo e preocupa-
ção com o meio ambiente; 
essa sua inquietação foi 

pra mim valorosa, nobre e 
que diz muito sobre o ho-
mem grandioso e huma-
no que és, porque prote-
ger e pensar em projetos 
de proteção à natureza 
é pensamento de quem 
sabe também reflexionar 
no outro”, disse Marilda 
da Silva (PSB).
 Homenageados 
da noite e o vereador que 
indicou: Cátia de Castro 
Oliveira Bento (vereadora 
Suellenn Fisioterapeuta 
(PV); André da Conceição 
Silva (vereador Antônio 
Carlos Pracatá (MDB); 
André de Oliveira Sousa 
(vereador Sérgio Ferrugem 
(Republicanos); Ariovaldo 
Lourenço Junior (vereador 
Emerson Carvalho (PTB); 

Fábio Reder Ker Moreira 
(vereador Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB); Gilmar da 
Silva Aleixo (vereadora 
Fiota (PSDB); Glauciano 
Corrêa Rosado (vereadora 
Aninha de Fizica (PSB); 
Marcio Daniel de Freitas 
Gomes In memoriam (ve-
reador Guto Malta (PT); 
Ricardo Motta de Almeida 
(vereadora Marilda (PSB); 
Walter Lucio da Silva (ve-
reador Juquinha Santiago 
(Avante); Destak Dez Ltda 
(vereador André Pessata 
(Podemos); Infornet Te-
lecom (vereador Wagner 
Gomides (PV) e Loja de 
Materiais de Construção 
Santa Cruz Ltda (vereador 
Zé Roberto Júnior (Rede).

Foto registrada pela Divisão de Comunicação e Divulgação da Câmara mostra os homenagea-
dos com o Diploma de Mérito Legislativo de 2023. O jornalista editor do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, está de camisa vermelha

Vista geral do público presente na sessão de 25 de agosto no Plenário João Mayrink, da Câmara 
de Ponte Nova

 Estava previsto 
para ontem, 31 de agosto, a 
entrada em pauta, na Câma-
ra de Ponte Nova, de projeto 
de lei que dá nome aos bos-
ques nas margens esquerda 
e direita do Rio Piranga, en-
tre a Ponte da Barrinha e o 
Pontilhão de Ferro. Pela pro-
posta da vereadora Aninha 
de Fizica (PSB), as 02 (duas) 
margens reflorestadas rece-
berá o nome de Prefeito An-
tônio Bartholomeu Barbosa, 
com o nome de “Bosque Pre-
feito Antônio Bartholomeu”.
 Antônio Bartholo-
meu foi o responsável pela 
recuperação florestal da mar-
gem direita, em 1980,após 
atrerr[ivel enchente de 1979, 
em seu 1º mandato (1976-
1982) e plantio de 90% por
cento da margem esquer-

da, na Vila Centenário, em 
1990, quando cumpria seu 
2º mandato (1989-1992) 
como chefe do Poder Execu-
tivo de Ponte Nova.
 A ideia da vereado-
ra Aninha de Fizica recebeu 
aval e aplausos dos ambien-
talistas de Ponte Nova, que 
ainda relembram ações do 
Prefeito Antônio Bartholo-
meu: sancionou as leis que 
criaram o Parque Florestal 
Tancredo Neves, no Passa-
-Cinco e o Codema (Conselho 
Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente. 
Antônio Bartholomeu foi o 
prefeito que encarregou a 
pasta de Administração e 
Planejamento a iniciar os 
primeiros estudo do Plano 
de Diretor de Ponte Nova.

As margens florestadas e reflorestadas ao longo das avenidas Custódio Silva (dir.) e Antônio 
Brant Ribeiro (esq.) receberão o nome de Bosque Prefeito Antônio Bartholomeu.

Áreas florestadas nas margens do Rio Piranga 
receberão nome de Prefeito Antônio Bartholomeu

 Autoridades políti-
cas da região do vale do Rio 
Piranga compareceram em 
bom número para prestigiar 
a cerimônia de comemoração 
do 1º ano de implantação do 
SAMU Regional 192 na ma-
crorregião Leste do Sul, que 
engloba as microrregiões de 
Ponte Nova, Viçosa e Ma-
nhuaçu. O encontro aconte-
ceu na tarde da terça-feira, 29 
de agosto, na sede do 3° Pe-
lotão do Corpo de Bombeiros 
de Ponte Nova,localizado na 
Avenida Afonson Vasconce-
los, ao lado do Aeroporto Mi-
guel Valentim Lanna, no CDI.
 Ponte Nova recebeu 
prefeitos, secretários de Saú-
de, representantes da Polícia 
Militar, Bombeiros, o Prefeito 
Wagner Mil Guimarães, a vi-
ce-prefeita Valéria Alvarenga 
(Ponte Nova) e vereadores 
locais e de outras cidades.
 A mesa diretora dos 
trabalhos do dia foi composta 
pela Superintendente Regio-
nal de saúde de Ponte Nova, 
Josy Duarte Faria Fialho, Wag-
ner Mol Guimarãe, secretário 
de Regionalização da secreta-
ria de estado de Saúde, Darlan 
Venâncio Thomaz Pereira, o 
Superintendente Regional de 
Saúde de Manhuaçu, Juliano 
Estanislau Lacerda, o presi-
dente do Cisdeste e prefeito 
de Ubá, Edson Teixeira Filho, 
Robertinho Andrade, repre-
sentando seu pai deputado 
estadual Roberto Andrade, 
Anna Cláudia Paiva Lucarelli 
Alvarenga, representando seu 
marido e deputado estadual 
Adriano Alvarenga, tenente 
Neylor Henrique Garcia, co-

mandante do 3º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros de Ponte 
Nova, tenente Waldson, re-
presentando a Polícia Militar 
de Ponte Nova e o secretário 
municipal de saúde de Viçosa 
e vice-presidente do COSEMS, 
Rainério Fontes.
 O SAMU 192 na 
macrorregião de Saúde Leste 
do Sul comemora um ano de 
operações desde sua implan-
tação em agosto de 2022. 
Nesse período, registrou 
27.118 atendimentos, abran-
gendo diversas necessidades 
médicas e salvando vidas em 
situações críticas. Deste total, 
13.005 foram originários da 
região de Manhuaçu, 8.334 
da região de Ponte Nova e 
5.779 da região de Viçosa.
 O SAMU 192 foi o 
primeiro produto do Plano 
Nacional de Atenção as Ur-
gências criado pelo Governo 
Federal em 2003. É o Serviço 
de Atendimento Móvel que 
atende os casos de urgência 
e emergência, com custeio 
tripartite ou seja, financiado 
pelo Governo Federal, Estadu-
al e Municipais.
 Com a finalidade 
de melhorar o atendimento 
de saúde, o SAMU 192 pres-
ta socorro a população nas 
residências, locais de traba-
lho e vias públicas. A equipe 
é composta por condutores 
de ambulância, técnicos em 
enfermagem, enfermeiros e 
médicos, todos capacitados 
em atendimento de urgências 
de naturezas traumática, clí-
nica, pediátrica, obstétrica e 
psiquiátrica.

Evento político em Ponte Nova marca o 
1º ano de instalação do SAMU Regional 

na macrorregião Leste do Sul

Prefeito Wagner Mol saúda as autoridade políticas e de saúde da macrorregião Leste do Sul

MÉRITO LEGISLATIVO

SAMU REGIONAL



@joseane.diasviana – Seja seu maior 
compromisso!

@gomidesmariana – TBT@taciane_gonçalves – Dia da Nutricionista!

@gabrielymartinsf – Foto!
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Enfermeira premiada
 A enfermeira 
Marina Boroni, gerente 
de Enfermagem do Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(HAG), recebeu o Prêmio 
Boas Práticas de Enfer-
magem, que foi entregue 
durante o 3° Congresso 
do Coren e 4° Congresso 
Mineiro de Enfermagem, 
em Belo Horizonte. A pre-
miação contempla ações 
de gestão inovadoras. 
“Este prêmio é de vocês 
e para vocês! Me orgulho 
profundamente de fazer 
parte da enfermagem e, 
em especial, da enferma-
gem do HAG. É por vocês 
que eu não vou parar de 
lutar!”, disse Marina

 Partiu o grande jornalista, narrador de fu-
tebol e apresentador de TV José Cunha. Sua morte 
deixa um vácuo na imprensa brasileira. O Grupo 
Líder de Comunicação, Mídia e Eventos homena-
geia o grande profissional de imprensa com esta 
foto em que ele aparece ao lado de Lara Repolez 
(colunista) e Ayrton Pyrtz, artista plástico que 
sempre colaborou com este órgão de imprensa.

 Nossos parabéns para o amigo Wever-
son Bonfioli que comemorou mais um aniver-
sário em 31 de agosto, ao lado da sua esposa 
Luciana. Desejamos muitas felicidades, saúde 
e alegria. Parabéns, Weverson!

José Cunha deixa saudades!

Feliz Aniversário
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Juquinha Santiago (Avante) denuncia 
assoreamento de nascente no Vale Azul

 O vereador Juqui-
nha Santiago (Avante) cobrou 
providências quanto ao as-
soreamento de nascente que 
abastece famílias e ajuda no 
aumento de água para o ribei-
rão de Vale Azul, comunidade 
rural localizada na margem 
esquerda da MG -329, rodovia 
que dá acesso ao município de 
Rio Casca.
 O parlamentar mu-
nicipal ponte-novense expli-
cou que a situação é conse-
quência da atividade agrícola 
da Usina Jatiboca, ressaltando 
que existe Termo de Ajusta-
mento de Conduta (TAC) assi-
nado com o Ministério Público 
prevendo a realização de me-
didas para evitar o problema, 
mas não tem sido cumprido.
 Seu pronunciamen-
to realizado no plenário João 
Mayrink, da Câmara de Ponte 
Nova, foi carregado de críticas 

à falta de ações da secretaria 
municipal de Meio Ambiente 
(Semam). O vereador Juqui-
nha Santiago (Avante), mora-
dor de Vale Azul disse que o 
que está acontecendo é o cú-

mulo do absurdo.
 Ele exibiu o assorea-
mento da nascente no telão da 
Câmara, mostrando a quantida-
de de terra que vem entupindo 
o olho da nascente. Juquinha 

Santiago relatou dificuldades 
de diálogo com a Semam para 
tratar sobre o problema e des-
tacou que a Prefeitura tem as-
sumido responsabilidades que 
seriam da empresa.

Emerson Carvalho (PTB) destaca Emenda 
Impositiva para saúde e instituições sociais

Novamente a Rodoviária é tema de cobrança do 
vereador Zé Roberto Jr. (Rede Sustentabilidade)

Vereador Juquinha Santiago (Avante) reclama da agressão à nascente no Vale do Azul, zona rural de Ponte Nova

?

Vereador Zé Roberto Jr. fotografou a situação encontrada na Rodoviária Nova e exibiu no telão 
da Câmara de Ponte Nova

 Na última semana 
de agosto, o vereador Emerson 
Carvalho (PTB), que ocupa a 
liderança do Poder Executivo 
de Ponte Nova, o expediente 
da Palavra Livre para comuni-
car sobre repasses da Emenda 
Impositiva, que ele tem direito 
de indicar para onde vai o di-
nheiro. O vereador informou 
que foram destinados recur-
sos para as áreas da saúde e 
obras, bem como para associa-
ções sociais que desenvolvem 
trabalhos sociais de Ponte 
Nova.
 Emerson Carvalho 
(PTB) destinou recursos para 
algumas obras reparos: R$ 10 
mil para a extensão de rede 
na Rua Ildefonso Marliére, no 
bairro Rosário; R$ 14 mil para 
a extensão de rede no corri-

 O vereador Zé Ro-
berto Jr. (Rede Sustentabili-
dade) reiterou os pedidos de 
manutenção da Rodoviária 
Nova, localizada o Bairro CDI, 
lado do Colégio Municipal, 
em reunião da Câmara de Ve-
readores. “Aqui a gente tá fa-
lando de uma varrição; aqui 
a gente tá falando de lixo 
amontoado, principalmente 
garrafas aí de bebidas da 
noite anterior que ficam até 
o outro dia, às vezes aí até a 
semana inteira”, disse.
 O parlamentar ain-
da afirmou que o Terminal 
Rodoviário é uma das por-

mão da escadaria que liga a 
Rua Minas Gerais ao Conjunto 
Habitacional Dalmo de Olivei-
ra Bemfeito (Vila Alvarenga); 
R$ 15 mil para restauração 

tas de entrada do Município 
e por isso necessita de zelo. 
Zé Roberto Jr. disse que an-
tigamente o Terminal Rodo-
viário de Ponte Nova era um 
local no qual os passageiros 
passavam em paradas de 20 
minutos, e reforçou que a fal-
ta de manutenção da rodovi-
ária é tema de reclamação de 
cidadãos e parlamentares.
A concessão de manutenção 
privada do Terminal Rodo-
viário foi defendida por Zé 
Roberto. Ele disse é preciso 
licitar o espaço e passar a 
administração para empre-
endedores que querem e 

do jardim da praça próximo 
à Igreja Santo Antônio (Bair-
ro Primeiro de Maio), R$ 14 
mil para o jardim da praça da 
Igreja do Rosário, no Bairro do 

sabem administrar . “O Ter-
minal Rodoviário de Ponte 
Nova é 01 (um) local que 
gera economia. Que ela seja 
de fato uma porta de en-

mesmo nome.
 Serão destinados R$ 
20 mil para a Associação dos 
Familiares e Usuários do Ser-
viço de Saúde Mental de Pon-
te Nova (Afussam); R$ 12 mil 
para o projeto da base do Clu-
be 1º de Maio; R$ 5 mil para 
o Movimento Sabedoria e Paz, 
e aproximadamente R$ 3 mil 
para a Comunidade Terapêu-
tica Viver Eu Quero. Emerson 
Carvalho (PTB) ressaltou ain-
da que destinou para a área 
da saúde, em conjunto com 
outros vereadores: R$ 117 mil 
para 1.000 ultrassonografias 
e R$ 65 mil para 42 cirurgias 
de catarata e R$ 251 para a 
compra de automóvel e ambu-
lância para a unidade da Fun-
dação Hemominas.

trada para as pessoas che-
garem aqui em Ponte Nova 
e terem a impressão de ser 
uma cidade que é acolhedo-
ra, bem cuidada”, encerrou.

Ele reclama da falta de solução e cobrou providência da parte da secretaria municipal de Meio Ambiente
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Pessoas presentes na reunião que debateu o pagamento do Piso Nacional da Enfermagem em Ponte Nova

 Na segunda-feira, 28 
de agosto, aconteceu reunião 
no auditório da secretaria mu-
nicipal de Saúde, Rua Antônio 
Frederico Ozanam, tendo como 
pauta o Piso da Enfermagem, 
deliberações do Ministério da 
Saúde sobre o tema. A reunião 
foi conduzida pelo prefeito 
Wagner Mol Guimarães e pela 
secretária de Saúde, Kátia de 
Carvalho Irias.
 Representantes do 
Sindserp (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais e 
Autarquias de Ponte Nova) e do 
Sindhosp (Sindicato dos Traba-
lhadores em Estabelecimentos 
de Saúde de Ponte Nova e em 
Hospitais e Consórcios de Saú-
de da Microrregião do Vale do 
Piranga); servidores da Funda-
ção Hemominas e dos hospitais 
de Nossa Senhora das Dores e 
Arnaldo Gavazza Filho estive-
ram presentes.
 Vários profissionais 
da saúde marcaram presença 
no debate, além do secretário 

de Gestão e Recursos Huma-
nos, Fernando Andrade, San-
dra Brandão, secretária mu-
nicipal de Governo (Segov) e 
Fernanda de Magalhães Ribei-
ro, secretária de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação (Semct), 
além e Geisa Tavares represen-
tando a equipe de servidores 
da secretaria municipal de 
Gestão e Recursos humanos. 
Não houve consenso, mas a 
secretaria municipal de Saúde 

liberou tabela de pagamento 
para ser executado até o 5º dia 
útil de outubro.
 Entenda o Piso Na-
cional da Enfermagem - O 
Congresso Nacional aprovou 
em abril Proposta de Emenda 
Constitucional que garantiu a 
abertura de crédito especial no 
orçamento federal deste ano 
de 2023 para o pagamento do 
piso da enfermagem. O projeto 
foi sancionado pelo presidente 
Lula em maio e ratificado pelos 
ministros do STF (Superior Tri-
bunal Federal).
 O Piso Salarial Nacio-
nal da Enfermagem garante R$ 
4.750 aos enfermeiros; R$ 3.325 
aos técnicos em enfermagem e 
R$ 2.375 aos auxiliares de en-
fermagem e parteiras. O Con-
selho Federal de Enfermagem 
registra um total de mais de 2,8 
milhões de profissionais atuan-
do no Brasil, sendo 693,400 mil 
enfermeiros, 450 mil auxiliares 
de enfermagem, 1,660 milhão 
de técnicos de enfermagem e 
cerca de 60 mil parteiras.A reunião foi convocado pelo Prefeito Wagner Mol Guimarães e pela secretária Kátia de Carvalho Irias

Prefeito, Semsa, hospitais, sindicatos e profissionais 
debatem pagamento do Piso Nacional da Enfermagem

Comemoração começa com peregrinação 
da imagem de Nossa Senhora das Dores

Imagem de Nossa Senhora das Dores, que pertence ao HNSD, será peregrina a partir de sábado, 02 de 
setembro, com translado feito por caminhão do Corpo de Bombeiros

 “Em setembro 
(21/09), a Irmandade do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores completa 150 anos! 
Para marcarmos essa data tão 
significativa, o mês será cheio 
de atividades comemorativas. 
Começaremos com uma pere-
grinação da imagem de Nossa 
Senhora das Dores pelas paró-
quias de Ponte Nova”, diz nota 
divulgada pela assessoria de 
comunicação do HNSD divul-
gada nas redes sociais.
 A programação co-
meça dia 02 de setembro, às 
18h30min, com a saída da ima-
gem de Nossa Senhora das Do-
res das instalações do Hospital 
Nossa Senhora das Dores, Rua 
Dr. Leonardo, 200, Centro His-
tórico, com destino à paróquia 
de São Pedro, em Palmeiras, 
onde fica até dia 10 de setem-
bro, quando seguirá para a Pa-
róquia da Santíssima Trindade, 
no Bairro Triângulo.
 Dia 16 de setembro, 
sábado, às 18h30min, saída da 
imagem da Paróquia da San-
tíssima Trindade (Triângulo) 
com destino à Paróquia de São 

Sebastião, no Centro Histórico. 
O translado da imagem será 
feito com apoio do caminhão 
do Corpo de Bombeiros de Pon-
te Nova e haverá carreata para 
acompanhar o trajeto.
 No dia 21 de setem-
bro, dia do aniversário do 
HNSD, haverá procissão com a 
imagem de Nossa Senhora das 
Dores, a partir de 18h30min, 

saindo da Matriz de São Se-
bastião de São Sebastião com 
destino à instituição sesqui-
centenária. Em seguida have-
rá missa campal concelebrada 
pelos padres das 03 (três) pa-
róquias de Ponte Nova no es-
tacionamento do Instituto de 
Oncologia. A celebração tam-
bém contará com a presença de 
párocos da região.

A3TV.BR

 No dia 26 de 
agosto, o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) rece-
beu a visita de 27 alunos 
do curso para Técnico em 
Enfermagem, da Escola 
Técnica Âncora. A visita 
faz parte das atividades da 
disciplina “Introdução à 
Enfermagem II”, que é mi-
nistrada na Escola Âncora 
por Eliane LucimarSilva de 
Oliveira, que também é ge-
rente de Logística do HAG.
 A turma de alunos 
foi recebida pela farmacêu-
tica Viviany de Almeida 
Souza Teixeira. Durante a 
visita, os alunos puderam 
entender sobre diferen-

tes processos, tais como: 
aquisição, recebimento, 
armazenamento e dispen-
sação de medicamentos e 
o relacionamento entre as 
equipes de enfermagem e 
farmácia. Assim, os alunos 
puderam entender o fun-
cionamento da farmácia 
hospitalar.
 “O HAG agradece 
a visita e esperamos que 
a experiência em nossa 
instituição tenha contri-
buído para a formação 
dos futuros técnicos em 
enfermagem”, comenta a 
assessoria de comunicação 
do HAG, em nota divulgada 
na média digital.

Alunos de Enfermagem 
visitam Hospital Arnaldo 

Gavazza Filho, em Ponte Nova

Alunos de Enfermagem da Escola Técnica Âncora no auditório HAG

150 ANOS DO HNSD



Sexta-feira, 01 de setembro de 2023

Ponte Nova receberá royalties de Mineração: 
mineroduto passa no território ponte-novense

 Funcionários do Par-
que Estadual Serra do Briga-
deiro estão efetuando visitas 
aos moradores do entorno do 
parque, orientando-os para não 
fazer queimadas e buscando a 
conscientização da comunida-
de. Nesse período o fogo se pro-
paga muito rápido. O risco de 
perder o controle do incêndio é 
muito grande e o fogo podeatin-
gir as matas do entorno.
 A equipe do Parque 
Estadual da Serra do Brigadei-
ro tem visitado comunidades 
vizinhas ao parque nos municí-
pios de Pedra Bonita e Sericita 
e irão nas localidades da zona 
rural de Divino. Outras cidades 
tamvbém estão sendo visitadas: 
Araponga, Ervália, Fervedouro, 

Miradouro e Muriaé.
 O Parque Estadu-
al Serra do Brigadeiro é 01 
(uma) das mais importantes 
reservas naturais de Minas 
Gerais, ocupando o extremo 
norte da Serra da Mantiqueira, 
entre os vales do Carangola, 
Glória e Rio Doce. A Serra do 
Brigadeiro possui inúmeras 
nascentes, que contribuem de 
maneira significativa para a 
formação de 02 (duas) impor-
tantes bacias hidrográficas do 
Estado: a do Rio Doce e a do 
Paraíba do Sul.
 O Parque Estadual 
Serra do Brigadeiro abriga vá-
rios piicos: o do Soares (1.985 
metros de altitude), o Cam-
pestre (1.908 m), o do Grama 

(1.899 m) e o do Boné (1.870 
m). A altitude e o relevo ame-
nizam a temperatura local e a 

neblina cobre os picos duran-
te quase todo o ano, formando 
belas imagens.

Funcionário do Parque Estadual Serra do Brigadeiro entrega panfleto a moradora da zona rural 
de Sericita, com explicações e formas de combater incêndio

 O governo do pre-
sidente Lula (PT) publicou 
semana passada (24 de 
agosto) decreto que redis-
tribui os recursos do CFEM 
(Compensação Financeira 
pela Exploração de Recur-
sos Minerais), que são os 
royalties pagos para locali-
dades onde ocorrem ou são 
atingidas por atividades de 
exploração de minerais.
 Ponte Nova, Barra 
Longa e Santo Antônio do 
Grama receberão recursos, 
pois os municípios são afe-
tados por minerodutos que 
passam em seus territórios. 

Em Ponte Nova a tubulação 
passa na região do Chopotó 
e atravessa o Rio Piranga na 
divisa com Santa Cruz do 
Escalvado.
 Esta mudança foi 
incluída no Marco Regula-
tório da Mineração aprova-
do em 2018, mas até hoje, 
os recursos estavam repre-
sados por causa da falta do 
decreto (agora publicado), 
que normatiza a liberação 
para os municípios atingi-
dos indiretamente.
 Segundo estima-
tiva da Agência Nacional 
de Mineração ANM), 1.504 

municípios em 24 Estados 
receberão mais recursos de 
royalties. Em Minas Gerais, 
361 municípios serão be-
neficiados. A proposta ela-

borada por técnicos do Mi-
nistério de Minas e Energia 
em parceria com prefeitos 
de municípios mineradores 
foi alterada.

Mineroduto da Samarco passa próximo a antiga estação de trem do Povoado Chopotó

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Após longo proces-
so de levantamentos, mode-
lagens de dados e consultas 
públicas, o Plano Integrado 
de Recursos Hídricos da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Doce 
(PIRH-Doce) foi aprovado na 
nos 06 (seis) CBHs. Os atuais 
índices de coleta e tratamen-
to de esgoto mostram que, 
anualmente, são coletados 
cerca de 295 milhões de m³ 
de efluentes na região e, des-
se montante, 270 milhões 
de m³/ano são lançados in 
natura nos cursos d’água da 
Bacia do Rio Doce.
 O estudo é enfático 
e mostra a ausência de sa-
neamento básico como pro-
blema crônico. Atualmente, 
foi diagnosticado que quase 
todo o esgoto coletado não 
conduzido a 01 (uma) esta-
ção de tratamento: a parcela 

atendida com coleta e trata-
mento dos esgotos se restrin-
ge a 23,5% da população da 
bacia, sendo que mais de 2,8 
milhões de pessoas não dis-
põem de cobertura por trata-
mento coletivo.

 De acordo com o 
PIRH Bacia do Rio Doce, a 
maior cidade da Bacia do Rio 
Piranga é Ponte Nova que 
coleta 62,88% dos seu esgo-
to, mas todo ele sendo dire-
cionado para o Rio Piranga, 

sem tratamento. Outra cida-
de desta bacia é Viçosa, que 
coleta 70,46% do esgoto só 
trata 0,71, na ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto),-
no Bairro Violeira. O resto 
vai parar dentro do Ribeirão 
São Bartolomeu, com alto 
nível de poluição.
 Em face de difi-
culdades dos municípios e, 
principalmente, da ausên-
cia de projetos e obras de 
saneamento os Comitês da 
Bacia Hidrográfica do Rio 
Doce estão investido R$ 106 
milhões para elaboração de 
projetos e execução de obras 
de implantação/ampliação 
de sistemas públicos de co-
leta e tratamento de esgoto 
e sistemas públicos de abas-
tecimento de água potável.

Rede despeja esgoto in natura no Rio Piranga na cidade do mesmo nome 

PIRH mostra realidade assustadora do 
saneamento básico na Bacia do Rio Piranga

Parque Estadual Serra do Brigadeiro tem 
campanha contra incêndio intensificada

 O professor do 
Departamento de Fitopa-
tologia da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), 
Eduardo Gomide Mizubuti, 
foi agraciado com o Prê-
mio Bota Dr. Álvaro Santos 
Costa, a maior honraria 
concedida a profissionais 
que contribuem para o 
avanço científico do ma-
nejo de plantas no Brasil. 
A premiação, pelo conjun-
to da obra científica, foi 
concedida durante o 53º 
Congresso Brasileiro de 
Fitopatologia, no início de 
agosto, em Brasília.
 O prêmio é uma 
réplica esculpida em bron-
ze da bota de Álvaro Santos 
Costa, pesquisador brasilei-
ro que deu valiosas contri-
buições aos estudos sobre 
a virologia e para a agricul-
tura brasileira. A honraria 
surpreendeu o professor, 
que já foi presidente da 
Sociedade Brasileira de 
Fitopatologia, entre 2017 
e 2021. Eduardo Mizubu-
ti é professor da UFV há 
32 anos e pesquisador de 
epidemiologia molecular 
e genética de populações 
de patógenos de plantas. 
Estuda várias doenças que 
afetam, sobretudo, a soja e 
hortifrutis, como a banana, 
o tomate e a batata.

 As pesquisas con-
duzidas pelo professor ge-
raram mais de 150 artigos 
científicos e anteciparam o
conhecimento dos me-
canismos de patógenos 
causadores de danos em 
plantas de grande impor-
tância comercial para o 
Brasil. Um bom exemplo é 
a murcha-de-Fusarium da 
bananeira, causada por um 
patógeno pouco conhecido, 
mas que afeta plantações 
em outros continentes e já
ameaça a produção latino-
-americana. As descobertas 
sobre o microrganismo, 
em breve, irão possibili-
tar a criação de soluções 
genéticas para o desenvol-
vimento de variedades re-
sistentes, evitando perdas 
econômicas e uso de defen-
sivos químicos.
 Eduardo Mizu-
buti dedicou o prêmio aos 
estudantes da iniciação 
científica e do pós-dou-
torado, que conduzem as 
pesquisas e geram os resul-
tados que fazem o mérito 
dos trabalhos científicos. 
Outros dois professores do 
Departamento de Fitopato-
logia da UFV receberam a 
mesma honraria, instituída 
em 2001: Laércio Zambo-
lim (2016) e Acelino Couto 
Alfenas (2021).

Professor de Fitopatologia 
da UFV recebe prêmio 

nacional, com repercussão

O professor de Fitopatologia da UFV no momento do recebimento da honraria, em Brasília
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Saúde de Faustão mexeu com a organização 
do sistema nacional de transplantes

QUEM DECIDE A DOAÇÃO É A FAMÍLIA
 Muitas pessoas 
pensam que se o indivíduo 
deixar registrado o interesse 
em ser doador, a família é 
obrigada a aceitar a doação. 
Contudo, a lei determina 
que os parentes mais próxi-
mos são os responsáveis por 
autorizar ou negar a doação, 
independentemente do de-
sejo do suposto doador. As-
sim, quem deseja se tornar 
um doador, deve conversar 
com a família e convencê-la 
da sua vontade.
 Se a autorização 
for feita, o doador passa 
por exames de sorologias 
de doenças infecciosas, 
como hepatite e toxoplas-
mose, e por uma avaliação 
dos órgãos a serem doados. 
Se encaixar nos critérios, o 
hospital aciona a Central de 
Notificação, Captação e Dis-

 A notícia de que o 
apresentador Fausto Silva 
aguardava a doação de cora-
ção para realizar um trans-
plante cardíaco (foi trans-
plantado em 27/08/2023) 
suscitou dúvidas sobre o 
processo de doação e trans-
plante de órgãos. Algumas 
pessoas se chocaram com 
o fato de que, muitas ve-
zes, as pessoas morrem 
enquanto aguardam um 
transplante porque não en-
contram um órgão disponí-
vel. Outras revelaram não 
compreender os critérios 
para entrar na chamada 
“fila dos transplantes”.
 O Brasil tem o maior 
sistema público de trans-
plantes do mundo, todo ele 
organizado pelo SUS (Siste-
ma Único de Saúde). Mes-
mo assim, de acordo com o 
Sistema Nacional de Trans-

tribuição de Órgãos, tam-
bém chamada de Central 
de Transplantes. A Central, 
então, passa todas as infor-
mações acerca dos órgãos 
disponíveis para a Organi-
zação de Procura de Órgão 
(OPO) da região, que se di-
rige ao hospital e avalia o 
doador e seus órgãos.
 A OPO, a seguir, 
notifica a Central de Trans-
plantes, que emite uma lis-
ta de receptores inscritos 
que sejam compatíveis com 
o doador. A Central informa 
a equipe de transplante e 
convoca o receptor. O trans-
porte é feito com rapidez, 
porque o órgão, que deve 
ser transportado em uma 
caixa térmica sob tempera-
tura baixa, fica viável fora 
do corpo por pouco tempo.
 Em princípio, prio-

plantes (SNT), 65.911 pesso-
as aguardam um transplan-
te no Brasil. Rim (36.960) 
e córnea (25.689) lideram 
a lista. Precisar de um co-
ração, como Fausto Silva, é 
mais raro: no momento, 386 
pessoas esperam pelo órgão 
no país. Até o momento, fo-
ram realizados 11.264 trans-
plantes este ano, a maioria 
de córnea (5.946).
 Primeiramente, é 
preciso explicar como ocor-
rem os transplantes de ór-
gãos. Existem 02 (dois) ti-
pos de doadores, os os vivos 
e os com morte encefálica 
confirmada. As pessoas que 
estejam em boas condições 
físicas e que possam fazer 
a doação sem comprometer 
sua saúde podem doar rim, 
medula óssea, parte do fíga-
do e, mais raramente, parte 
do pulmão.

rizam-se os receptores que 
estão no estado em que 
o órgão foi captado, exa-
tamente para garantir a 
qualidade do órgão. Se não 
houver nenhum receptor 

 Já as pessoas com 
morte encefálica podem 
salvar até 08 (oito) vidas, 
doando coração, válvulas 

compatível na região ou se 
o local não realizar o pro-
cedimento, então é acio-
nada a Central Nacional, 
localizada em Brasília, para 
enviar o órgão para outro 

cardíacas, pulmão, fígado, 
córneas,pâncreas, rins, intes-
tino, ossos e pele. Muitas pes-
soas têm receio de doar por 

estado. O corpo do doador 
pode ser velado e enterrado 
normalmente, já que ele é 
entregue à família em boas 
condições, apenas com 
uma cicatriz no abdômen.

não compreenderem o signi-
ficado de morte encefálica, 
atestada quando não há mais 
nenhuma função neurológica.

A retirada de órgãos para transplantes é feita por equipe multidisciplinar com experiência
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Costa Melo fotografa natureza em Barra 
Longa e escreverá no Líder Notícias

 “Muito feliz com 
o convite da UNESCO 
para fotografar e poten-
cializar o Turismo em 
Barra Longa (MG)”, co-
menta nas redes sociais, 
o multiartista Costa Melo, 
depois de mostrar diver-
sas fotos da Gruta dos Bo-
tocudos e ao redor. A Gruta 
dos Botocudos é tombada 
como “Sítio Natural” e 

morcegos hematófagos e 
ocorrência de depósitos 
de minerais raros, esta-
lagmites em opala.
 Costa Melo é pro-
fessor da arte musical, 
escreve poesias e agora 
é fotógrafo de arte, mos-
trando cenas de Ponte 
Nova e por onde passada. 
No dia 29 de setembro, 
Costa Melo começa a es-

fica localizada no Povoa-
do São Gonçalo, em Barra 
Longa. É dividida em 03 
(três) salões, onde o ca-
minho interno é formado 
por subidas no seu topo. 
Caracteriza-se por ser lo-
cal de rara beleza, com o 
seu entorno originalmen-
te coberto por mata nativa 
com vegetação de mata 
atlântica, presença de 

crever no Líder Notícias, 
sempre nos meses em 
que houve 05 (edições), 
na página 10. Ele é fun-
dador da Escola Percep-
ção Musica, que oferece 
aulas de violão, bateria, 
guitarra, ukulele, canto, 
sanfona, gaita, musicali-
zação, baixo, cavaquinho, 
viola, teclado, violino e 
violão clássico.

Costa Melo fotografa entrada da Gruta dos Botocudos no Povoado São Gonçalo, em Barra Longa
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Radialista e apresentador de TV, ponte-novense 
José Cunha,  morre aos 82 anos, no Rio de Janeiro

 Em 1989, José 
Cunha voltou para Pon-
te Nova,quando ficou até 
1995. retornou ao Rio de 
janeiro, ficando por lá 04 
(quatro) anos. Novamente 
ele volta e só retornou ao 
Rio de Janeiro em 2012. 
Nos períodos de Ponte 
Nova ele trabalhou na ex-
tinta Rádio Visão, hoje Rá-
dio Montanhesa 670 Khz 
e TV Educar. Jornalista e 
escritor (O Rádio, A TV 
e o Futebol do meu tem-

po) José Cunha manteve 
em Ponte Nova, a Revista 
Guarapiranga News, com 
editoria de arte e diagra-
mação do designer gráfi-
co, Walter Portela.
 Ele trabalhou 
nas emissoras Globo, 
Nacional, Continental, 
Tamoio e Carioca, no Rio 
de Janeiro, e na Rádio 
Capital, em São Paulo. 
Integrava o grupo de pro-
fissionais (juntamente 
com outro ponte-noven-

Guimarães, da Rádio 
Itatiaia, comentou a 
morte de José Cunha: 
“Zé Cunha, que pra mim 
sempre foi o Zé, fez parte 
da minha melhor histó-
ria no jornalismo. Com 
ele, tive a honra de tra-
balhar por 01 (um) ano 
na TV Educar, de Ponte 
Nova, onde fazíamos 
um programa diário e 
ao vivo. Com ele, apren-
di que comunicação se 
faz com o coração”.

se, Cirilo Reis), que man-
teve no ar o famoso “O 
Povo na TV”, que ia ao ar 
na TVS (depois SBT). Foi 
o primeiro narrador es-
portivo do SBT, em 1981, 
mas antes atuou na TV 
Educativa e na TV Tupi. 
Nos últimos anos anos 
ele comandava o canal 
de TV FERJ, da Federação 
de Futebol do Estado do 
Rio de Janeiro.
 A repórter pon-
te-novense, Clarissa 

 “O capitalismo é 
uma religião, e a mais feroz, 
implacável e irracional reli-
gião que jamais existiu, por-
que não conhece nem reden-
ção nem trégua. Ela celebra 
um culto ininterrupto cuja 
liturgia é o trabalho e cujo 
objeto é o dinheiro”, foi o que 
disse o filósofo Giorgio Agam-
ben, em entrevista concedida 
a Peppe Salvà e publicada por 
Ragusa News, em 16-08-2012.
 Segundo o dito filó-
sofo, “a nova ordem do poder 
mundial funda-se sobre um 
modelo de governabilidade 
que se define como democrá-
tica, mas que nada ter a ver 
com o este termo significava 
em Atenas”, uma vez estribada 
no Dinheiro.
 A palavra “crise”, 
dita na condição do capita-
lismo, implica que você deve 
obedecer sob pena de não ser 
patriota, significa uma ordem 
de “não discuta”, “obedeça”, 
“faça o que estou mandando”.
 O filósofo Giorgio ga-
rante que “Deus não morreu, 
que Deus se tornou Dinheiro”. 
Que tanto as religiões quanto o 
Dinheiro equiparam-se. Quem 
tem o Dinheiro governa até 
mesmo as religiões, pois essas 
submissas, sob o domínio do 
dim-dim acomodam-se à reali-
dade atual.
 “O Banco – com os 
seus cinzentos funcionários e 
especialistas – assumiu o lu-
gar da Igreja e dos seus padres 
e, governando o crédito, até 
mesmo o crédito dos Estados, 
que abdicaram de sua sobera-
nia, manipula e gere a fé, hoje 
escassa e sob desconfiança de 
“fieis”, curvados sob a batuta 
do Dinheiro.
 Quando a “econo-
mia” não vai bem, estampam 
os jornais a necessidade de 
“salvação da moeda a qual-
quer preço”, até sob perspecti-
va religiosa de “sacrificar” até 
vidas humanas?
 É o que se questiona? 
A expressão “salvar” é uma 
palavra religiosa. A moeda é 
uma divindade poderosa aqui 
no plano terráqueo. Não te-
mos mais uma democracia? O 
dinheiro pode tudo? Estamos 
sob a ditadura do Dinheiro 
que escolhe quem vai viver e 
quem vai morrer? Ou pior, sem 
o Dinheiro todos vão morrer, 
trabalhar feito escravos, sem 
esperança tal a concentração 
de rendas? Os partidos polí-
ticos chegaram ao fim da sua 
história?
 Giorgio garante que 
“Deus não morreu, ele tor-

nou-se Dinheiro”. Diz o anti-
go ditado romano: "Quanno a 
Roma ce s´è posto er piede, 
resta la rabbia e se ne va La 
fede”; isto é, quando se coloca 
os pés em Roma, a raiva fica e 
a fé vai embora. Ou seja. Reli-
gião, dinheiro e poder sempre 
foram alvo de polêmica. Dizem 
que a igreja medieval abusou 
da indulgência e da simonia, a 
compra e venda ilícita de bens 
espirituais, razão de Lutero 
enfatizar: “Ofende-se a pala-
vra de Deus quando se dedica 
mais tempo a indulgências”. 
Por sorte nunca ouvimos nada 
de gentes religiosas pedindo 
dinheiro para os fieis de igreja 
alguma, né!
 Brian Grim. “A reli-
gião gera mais dinheiro por 
ano do que todos os gigantes 
da tecnologia”. O autor da fra-
se passou de protestante a ca-
tólico, presidindo uma funda-
ção que promove a liberdade 
religiosa, a Religious Freedom 
& Business Foundation. O di-
nheiro está sempre coman-
dando as ações do sagrado? 
Ou é o sagrado que orienta os 
caminhos do dinheiro? É o di-
nheiro santificado quando ele 
salva vidas, principalmente as 
vidas enfermas? E quando o 
dinheiro falta e as vidas sem 
saúde escapam entre os dedos 
da vida por falta de dinheiro?
 Que Deus proteja 
todos os corações, sejam eles 
religiosos ou não, com sorte ou 
sem sorte, mas sem aquela ba-
lela que o prestígio, as fortunas 
e bons amigos não cria privilé-
gios aqui no plano da Terra, 
né!
 
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
realismo fictício na página 10 
do Líder Notícias, na 1ª se-
mana de cada mês

(*) Mauro Serra

Deus do céu!

José Cunha na TV FERJ (Federação de Futebol do Estado do Rio de Janeiro)
José Cunha (dir.) comandando o Programa José Cunha, TV Educar, em 2011. Na foto, ainda apare-
cem o designer gráfico Walter Portela, que foi entrevistado e o músico Ageu, na sanfona

 Morreu na noite 
de sábado, 26 de agosto, 
no Rio de Janeiro, aos 
82 anos, o narrador es-
portivo José Cunha. Ele 
nasceu em Ponte Nova 
no dia 16 de setembro 
de 1940. Na terra de 
Reinaldo, o craque do 
Galo das Alterosas, co-
meçou sua carreira na 
Rádio Sociedade Ponte 
Nova, no final de dé-
cada de 1950, aos 19 
anos. Depois foi para 
Belo Horizonte traba-
lhar na Rádio Itatiaia, 
já na década de 1960.

sofreu também 01 (um) 
infarto do miocárdio. 
Em sua migração para 
a TV, Cunha se recu-
sava a narrar gol e por 
isso criou o bordão ‘Tá 
lá’. Em seu depoimento 
para o Museu da Pelada 
ele disse: “Gente, gritar 
gol na televisão?" Todo 
mundo tá vendo em 
casa. Lancei o “Tá lá”. 
Quando eu gritava “lim-
pa”, o “tá lá” vinha.

 Em 1970, ele era 
o principal narrador da 
emissora, que cobriu a 
Copa do Mundo de 1970, 
quando o Brasil conquis-
tou o tricampeonato. 
 José Cunha es-
tava internado desde o 
dia 18 de agosto, quan-
do sofreu 02 (duas) 
paradas cardiorrespi-
ratórias. No sábado, 26 
de agosto, ele teve com-
plicações no pulmão e 

José Cunha, ainda aos 21 anos, em Ponte Nova, entrevistando o Dr. Cristiano de Freitas Castro, na época deputado estadual. Ainda na foto: Emília 
Portela e Nelson Alves

Profissionais do programa o Povo na TV: Cirilo Reis (1º à esq.) e José Cunha (seta), na primeira fila

JOSÉ CUNHA FAZ PONTE RIO DE JANEIRO - PONTE NOVA
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 O cantor e compo-
sitor de Ponte Nova, Arthur 
Vinih, ficou em 2º lugar no 
9º Festival de Música de Bar-
zinho, em Viçosa, com 139,2 
pontos e ganhou R$1.500,00 
e troféu. Com 145,6 pontos, 
o cantor Mateus Mulatto. de 
Viçosa. conquistou a 1ª colo-
cação, levando o prêmio de 
R$ 42.000,00; Semente, de 
Miraí, conquistou o 3º lugar. 
Já o voto do Júri Popular Ca-
mila Gargano. O público fiel 
e engajado atribuiu 33,7% 
dos votos para a cantora.
 O 9º Festival de Mú-
sica de Barzinho de Viçosa 
foi realizado no último final 

 Desde o dia 25 de 
agosto, a Pinacoteca da 
UFV está apresentando a 
exposição “CongoÊ”, com 
registros feitos pelo fotógra-
fo Rodrigo Avelar, durante 
uma celebração cultural e 
religiosa realizada na Ci-
dade Monumento Mundial, 
Ouro Preto. São 20 fotogra-
fias do Encontro de Guar-
das de Congo, ocorrido em 
janeiro de 2019, que retra-
tam e resgatam um pouco 
da cultura popular, negra e 
ancestral. A exposição fica 
na Pinacoteca da UFV até 

 O cartunista Qui-
nho, chargista do jornal Es-
tado de Minas, é o grande 
vencedor da edição come-
morativa dos 50 anos do Sa-
lão Internacional de Humor 
de Piracicaba, reconhecido 
como o maior prêmio de 
humor gráfico do Brasil. O 
mineiro ainda venceu a ca-
tegoria temática. Natural de 
Manhuaçu, o artista de 53 
anos levou as 02 (duas) pre-
miações com um cartum so-
bre “crise da meia idade”.
 A vitória de Quinho 
(Marcos Souza Ravelli) foi 
anunciada no sábado, 26 de 
agosto, às 19h, durante a ce-

ta. Quinho recebeu o prêmio 
e em seguida foi visitar o Ar-
mazém 14 do Engenho Cen-
tral, que recebe a exposição 

de semana, dias 24, 25 e 26 
de agosto, na Praça Silviano 
Brandão. A Secretaria de Cul-
tura, Turismo e Esporte de 
Viçosa agradeceu a todos os 
participantes, realizadores, 
apoiadores e espectadores 
do evento.
 Aqueles que não 
puderam estar presentes no 
9º Festival de Música de Bar-
zinho de Viçosa e desejam 
ver as apresentações podem 
assistir às 03 (três) noites 
do evento nos vídeos dispo-
níveis no canal do YouTube, 
da secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Esporte 
de Viçosa.

dia 24 de setembro.
 Anualmente, sem-
pre no 2º domingo de janei-
ro, a festa do Congado de 
Nossa Senhora do Rosário 
e de Santa Efigênia é cele-
brada em Ouro Preto. As 
imagens, feitas por câmera 
digital, passaram por pro-
cesso artesanal de revela-
ção em cianotipia. O intuito 
era combinar o resgate des-
sa cultura com um pouco 
da história da fotografia, 
utilizando uma de suas téc-
nicas mais populares.

rimônia de abertura do Salão 
de Humor de Piracicaba, no 
Teatro Erotides de Campos, 
na cidade do interior paulis-

das obras participantes da 
50ª edição do evento. “É um 
reconhecimento imenso ao 
meu trabalho. Estou muito 
feliz”, afirmou o cartunista.
 Em 2023, o salão 
premiou 06 (seis) categorias 
– cartum, charge, caricatura, 
tiras/HQ, saúde e temática 
–, que teve o tema"50 Anos: 
Crise da meia idade". Qui-
nho, um dos responsáveis 
por colocar Minas Gerais no 
centro dos holofotes dos car-
tum nacional, reinventou 
uma de suas publicações do 
jornal Estado de Minas para 
se enquadrar ao tema.

Arthur Vinih conquista o 2º lugar do 
Festival de Música de Barzinho,em Viçosa

UFV exibe exposição CongoÊ com registros de 
celebração cultural e religiosa de Ouro Preto

Cartunista Quinho vence o Salão Internacional 
de Humor de Piracicaba, em São Paulo

O cantor e compositor Arthur Vunih levou o prêmio de 2º lugar em Viçosa

“É um reconhecimento imenso ao meu trabalho. Estou muito feliz”, afirmou o cartunista Quinho
com seus troféus conquistados

 No dia 02 de setem-
bro de 1822, a imperatriz Maria 
Leopoldina, que tinha sido coro-
ada no 1º de setembro do mes-
mo ano, dia em que o Príncipe 
Regente Pedro de Alcântara era 
sagrado imperador do Brasil, 
reunida com o Conselho de Es-
tado, assinou o decreto da Inde-
pendência do Brasil.
 Maria Leopoldina da 
Áustria é considerada por muitos 
historiadores como a principal 
articuladora do processo de In-
dependência do Brasil ocorrido 
entre 1821 e 1822, notadamente 
em setembro de 1822. O historia-
dor Paulo Rezzuti autor do livro 
“D. Leopoldina — A história não 
contada: A mulher que arquite-
tou a Independência do Brasil”, 
sustenta que foi em grande parte 
graças a ela que o Brasil se tor-
nou uma nação.
 Segundo ele, a pro-
metida de D. Pedro I “abraçou 

o Brasil como seu país, os 
brasileiros como o seu povo e 
a Independência como a sua 
causa”. Foi também conselheira 
de Pedro de Alcântara em im-
portantes decisões políticas que 
refletiram no futuro da nação, 
como o Dia do Fico (09 de janei-
ro de 1822) e a posterior oposi-
ção e desobediência às cortes 
portuguesas quanto ao retorno 
do casal a Portugal.
 Consequentemente, 
por reger o país em ocasião das 
viagens de Pedro pelas provín-
cias brasileiras, é considerada a 
primeira mulher a se tornar che-
fe de estado de um país ameri-
cano independente. A partir do 
episódio da declaração de inde-
pendência de Portugal, de quem 
D. Pedro I entrou em conflito di-
reto com os interesses portugue-
ses, para romper o vínculo que 
existia entre Portugal e Brasil.

 Leopoldina rece-
beu uma educação primo-
rosa, foi educada como uma 
mulher apta a governar. Fato 
raro entre as casas nobres 
da época. Ter uma arquidu-
quesa da Casa de Habsburgo 
(Áustria) como esposa era 
ter a melhor conselheira e 
estadista que um governante 
poderia desejar.
 Além de um currí-
culo de estudo primoroso, 
Leopoldina se interessava, 
como a maior parte de sua fa-
mília, por ciências naturais, 
principalmente botânica e 
mineralogia. Era uma estu-
diosa, como grande parte das 
mulheres da aristocracia eu-
ropeia de sua época, e além 
disso desenhava, pintava e 
tocava piano muito bem.
 Durante séculos, 
casamentos reais funciona-

ram como formas de aliança 
e de apoio político. Por meio 
do matrimônio construía-se 
uma teia de interesses e de 
solidariedade que integrava 
a cartografia geopolítica do 
continente europeu. O casa-
mento entre Maria Leopol-
dina e Pedro de Alcântara 
resultava em uma aliança 
estratégica entre as monar-
quias de Portugal e Áustria.
 A cerimônia do ca-
samento, celebrada pelo Ar-
cebispo de Viena (Áustria), 
foi realizada na terça-feira 
dia 13 de maio de 1817, data 
de aniversário do príncipe 
João VI, que depois veio para 
o Brasil em 1808 e se tornou 
06 de fevereiro D. João VI é 
coroado rei do Reino Unido 
de Portugal, Brasil e Algar-
ves, durante cerimônia de 
aclamação no Rio de Janeiro.

Imperatriz Maria Leopoldina assinou 
o decreto que transformou o Brasil em 

Império: 02 de setembro de 1822

Casamento em Viena, na 
Áustria: estratégia política

Maria Leopoldina assinava decreto que transformou o Brasil independente de Portugal e acabou a pro-
clamação de D. Pedro I, em 07 de setembro de 1822

O casamento da arquiduquesa da Áustria, Maria Leopoldina, como príncipe regente do Bra-
sil aconteceu em 13 de maio de 1817

MANHUAÇU
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Professora atingida de Barra Longa critica 
ausência do Procurador-geral de Justiça

Homem de Resplendor no Vale do Rio Doce 
deve pagar R$ 20 mil de indenização

 O Procurador-geral de 
Justiça de MG Jarbas Soares Jú-
nior, jogou 01 (um) balde de água 
fria no encontro promovido em 17 
de agosto pelo CIMOS (Coordena-
doria de Inclusão e Mobilização 
Sociais),órgão do Ministério. em 
Governador Valadares. Ele deixou 
ao deixar a reunião logo após a 
abertura, que começou por volta 
das 10h30min.
 O auditório estava lo-
tado de pessoas vindas de Ponte 
Nova, Barra Longa, Rio Doce, Ma-
riana e Aimorés. Por volta das 12 
horas, o Procurador-geral comu-
nicou seu retorno para Belo Ho-
rizonte, alegando outras agendas 
institucionais. O anúncio frustrou 
as expectativas de indígenas, ri-
beirinhos, ilheiros, sindicalistas, 
pescadores, pequenos agriculto-
res, quilombolas, sem casa, sem-
-terra e dezenas de outros ativis-
tas de movimentos sociais.
 A reação mais contun-
dente foi da professora Simone 
Silva, integrante da Comissão 
dos Atingidos de Barra Longa: 
“É uma pena, de verdade, todos 
nós aqui temos esse sentimento. 
Você aparece, a gente achou que 
você ficaria para ouvir todos nós. 
Sabe, a gente vai ficar com sen-
timento, todos nós que estamos 
aqui, que você está indo embo-
ra. E a gente costuma dizer, nós 
atingidos, que nós temos uns re-
presentantes que são midiáticos, 
só aparecem naquele momento e 
vão embora”.
 A professora Simone 

 Vítima começou a rece-
ber mensagens via aplicativo com 
fotos suas, deitada nua em 01 
(um) carro, desacordada. A jovem 
afirmou ter reconhecido o veículo 
e a roupa e bolsa que estava usan-
do na data em que esteve com o 
rapaz, o que foi confirmado por 
testemunhas. A 20ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais manteve a condenação na 
terça-feira, 29 de agosto, de ho-
mem da cidade de Resplendor, 
no Vale do Rio Doce, por aplicar o 
golpe conhecido como “Boa noi-
te, Cinderela”. Ele deverá indeni-
zar a vítima por danos morais.
 Em 2ª Instância, no en-
tanto, o valor a ser pago, fixado 
em 1ª Instância em R$ 50 mil, foi 
reduzido para R$ 20 mil. Segundo 
o inquérito, em 16 de junho de 
2019, a jovem, então com 24 anos, 
assistia jogo de futebol do campe-
onato de Resplendor em bar na 
companhia do réu e de sua amiga. 
Eles ficaram juntos até meia-noi-
te. A colega, então, decidiu ir para 
casa e a vítima e o réu resolveram 
comprar cerveja em local próximo 
à residência dela.

Silva Continuou: “Nós viemos 
para esse reunião hoje com um 
sentimento, com uma preocupa-
ção, porque o atingido, ele não 
tem canudo, ele não tem douto-
rado, mas ele sabe premeditar o 
que vai acontecer. E nós temos 
medo que essa reunião aqui 
sirva pra dizer lá ‘olha, nós ou-
vimos os atingidos, os atingidos 
participaram’, mas nós não par-
ticipamos em nenhum momen-
to”, esclareceu Simone Silva.
 Somente no finalzinho 
do evento, programado para en-
cerrar às 17 horas , o promotor 
Evandro Ventura, coordenador 
do CIMOS, abriu espaço para ma-
nifestações referentes a outros 
temas diferentes das questões dos 
atingidos pela Barragem de Fun-
dão, em Mariana. Com o auditório 
já bastante esvaziado, foram rela-
tados problemas sobre direitos da 

 A jovem afirma que, 
depois de pagar pela bebida, o ra-
paz, à época com 23 anos, foi para 
o destino combinado. Ele estacio-
nou o carro perto da residência 
da amiga. As últimas lembranças 
que a vítima registrou foi a de am-
bos terem aberto 01 (uma) lata de 
cerveja e ela ter tomado apenas 
um gole. A jovem alega que só re-
tornou à consciência quando esta-
va chegando à sua casa, por volta 
das 02h30min.
 A mulher afirmou ter 

população de rua, de catadores de 
materiais recicláveis, violência no 
campo, violência contra a mulher, 
sobre a saúde e a educação e ainda 
exposta a atuação de alguns pro-
motores de Governador Valadares.
 O presidente do Con-
sepis (Conselho de Segurança Pú-
blica e Integração Social) de Ponte 
Nova, Eduardo Kadu Soares, disse 
ao Líder Notícias que sua presen-
ça e a da conselheira Amélia Su-
riane, em Governador Valadares, 
tinham como objetivo reivindicar 
que as penas pecuniárias (mul-
tas) do Ministério Público fiquem 
em Ponte Nova. Para ele, a cidade 
tem instituições regionais como 
o Corpo de Bombeiros Militar; 
Polícia Militar Polícia Civil,o que 
justificaria. As verbas das penas/
multas vão para o Funemp (Fundo 
Especial do Ministério Público de 
Minas Gerais).

sido dopada e sofrido um golpe 
e levou o caso à Justiça. O jovem 
também foi indiciado na esfera 
criminal. O réu, diante da senten-
ça, recorreu. O desembargador Vi-
cente de Oliveira Silva, relator do 
processo, manteve a condenação. 
Para o magistrado, a divulgação 
não autorizada de fotografias e de 
vídeos íntimos, mediante posta-
gens em rede social, constitui vio-
lação à vida privada, à intimidade, 
à imagem e honra da pessoa, ense-
jando reparação por dano moral.

O Procurador-geral de Justiça Jarbas de Carvalho Júnior receberu muitas críticas por ter ido embo-
ra, assim que fez o pronunciamento

Homem de Resplendor deve indenizar jovem por ter vazado fotos íntimas dela na internet

 Concurso CEMIG 
(Companhia Energética de 
Minas Gerais) foi aberto para 
o preenchimento de 240 va-
gas imediatas, além de formar 
cadastro reserva. As oportuni-
dades são destinadas a profis-
sionais de níveis médio, mé-
dio/técnico e superior. Haverá 
reserva para pessoas negras e 
candidatos com deficiência. 
Os interessados em concorrer 
a 01 (uma) das vagas devem 
realizar suas inscrições no pe-
ríodo das 09 horas do dia 18 de 
setembro às 17 horas do dia 18 
de outubro de 2023.

 O certame está sen-
do organizado e executado sob 
responsabilidade da empresa 
Fundação de Apoio da UFMG/
FUNDEP. A validade do concurso 
público será por 24 meses, con-
tados a partir da data da homolo-
gação do resultado, podendo ser 
prorrogado por igual período. Os 
salários ofertados variam de R$ 
2.544,62 a R$ 10.302,00 para 
trabalhar em jornadas que va-
riam de 30 a 40 horas semanais, 
com a lotação dos profissionais 
por diferentes municípios do es-
tado de Minas Gerais, entre eles 
Ponte Nova e Manhuaçu.

O Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) Zona da Mata, órgão do
Ministério Público de Minas 
Gerais, divulgou ontem, 29 de 
agosto, nota informando que 
houve 01 (uma) redução de 
cerca de 60% no número de 
homicídios tendo como causa 
as ações de gangues, facções e 
disputa pelo tráfico de drogas 
no município de Visconde do 
Rio Branco.
 Esta situação acon-
tece após a deflagração da 9ª 
fase da Operação Hércules, 
realizada no mês de setembro. 
Segundo o promotor de justiça 
Breno Costa da Silva Coelho, 
a operação, que segue em an-
damento, já proporcionou o 

cumprimento de 90 mandados 
de prisão e visa ao combate de 
facções criminosas ligadas ao 
tráfico interestadual de drogas 
e armas nos estados de Minas 
Gerais e Rio de Janeiro.
 Os grupos crimino-
sos, que também estão envol-
vidos em homicídios e amea-
ças às autoridades, possuem 
atuação nas cidades de Viscon-
de do Rio Branco, Ubá, Viçosa, 
Juiz de Fora e Rio de Janeiro. 
Participam dos trabalhos, o 
Ministério Público de Minas 
Gerais, as polícias Militar, Ci-
vil, Penal e Rodoviária Federal, 
entre outros órgãos integran-
tes da Segurança Pública dos 
estados de Minas Gerais e do 
Rio de Janeiro.

Após operações do MP, número de 
homicídios caem mais da metade na região

 de Visconde do Rio Branco e Viçosa

CEMIG abre concurso, com vagas para preenchimento

“Nós temos uns representantes que são midiáticos, só aparecem naquele momento e vão
embora”, asseverou a professora Simone Silva, atingida do município de Barra Longa

ATINGIDOS DA BACIA DO RIO DOCE

FOTOS ÍNTIMAS



Policiais penais da Penitenciária de Ponte Nova participam 
de treinamento acerca de abordagens a pessoas e veículos

Sexta-feira, 01 de setembro de 2023

Corpo de Bombeiros de Ponte Nova encontra homem 
perdido na mata, com ajuda de cães farejadores

 Na terça-feira pas-
sada, 29 de agosto, milita-
res do Tático Móvel da 21ª 
Companhia Independente 
da PM promoveu, nas de-
pendências da sede loca-
lizada no Bairro Guarapi-
ranga, aulas de instruções 
teórica e prática sobre 
abordagem a pessoas e a 
veículos para 37 policiais 
penais, que atuam na Pe-
nitenciária de Ponte Nova 

 No Sítio Nogueira, 
zona rural de Guaraciaba, 
homem de 23 anos, identi-
ficado como Matheus Felipe 
Teixeira, e que apresenta 
sinais de desequilíbrio emo-
cional perdeu-se dentro da 
mata da propriedade. Para 
resolver o caso, o Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova foi 
ao local na quinta-feira, 24 
de agosto, às 11h30min.
 Os bombeiros mon-
taram uma base de apoio e 
utilizaram aplicativos via 
satélite para fazer o mape-
amento da área, além de 
apoio de populares para au-
xiliar nessa marcação. Du-
rante as buscas, a equipe do 
Canil/PEMAD do 6º BBM de 
Governador Valadares, com 
cães farejadores, para ajudar 
nas buscas.
 Com o aproximar 
da noite, as equipes inter-
romperam as buscas pela 

I (Passa-Cinco) e no anexo 
que fica na Rua Felisberto 
Leopoldo, 252 (Bairro San-
ta Tereza/Gavetão).
 A instrução foi 
comandada pelo 2º te-
nente Moura, pelos 02 
(dois) 3º sargento Ver-
diano e Wemerson e pelo 
cabo Juliano. Segundo in-
formações, a ação instru-
tiva foi realizada devido 
ao aumento na circulação 

mata e rio Turvo afluente 
do Rio Piranga, que corta o 
local, reiniciando na manhã 
da sexta-feira, 25 de agosto. 
No início da tarde, Mateus 
Felipe Teixeira foi localiza-
do em uma estrada de terra 
próximo à mata. Ele foi so-
corrido e conduzido para o 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, pois estava sem ali-
mentação e apresentando 
sinais de desidratação.
 “O Corpo de Bom-
beiros deixa seus agrade-
cimentos especiais a mora-
dora da localidade, Dona 
Dalva, pois a mesma aco-
lheu e colocou a sua casa 
à disposição das equipes 
fornecendo alimentação 
e apoio durante as bus-
cas”, apurou a reportagem 
do Líder Notícias junto ao 
comando do 3º Pelotão de 
Ponte Nova.

de indivíduos suspeitos 
nas imediações da Peni-
tenciária de Ponte Nova 
I, o que tem preocupado a 
direção da instituição de 
segurança pública.
 Segundo apurado 
pela editoria do Líder No-
tícias, este é o 1º treina-
mento realizado pela PM 
para orientar abordagens 
corretas aos policiais. Coin-
cidentemente, no final de 

junho deste ano, o repórter 
Diego Siman foi buscar in-
formações no Passa-Cinco 
sobre o rompimento da 
rede de esgoto da Peniten-
ciária de Ponte Nova I e foi 
abordado de forma incor-
reta por policiais penais e 
levou seu descontamento à 
direção geral e comentou o 
fato na Rádio Montanhesa 
670 Khz.

 Acidente de trân-
sito em trecho rural da 
Rodovia MG 265, Km 122, 
Urucânia, acarretou queda 
de ônibus em ribanceira. O 
fato foi relatado pela Polícia 
Militar no sábado passado, 
às 15h30min. O acidente 
ocorreu quando o ônibus 
trafegava para chegar no 
Córrego São Joaquim.
 Após ser aciona-
da, a PM enviou guarnição 
que ao passar pelo local vi-
sualizaram diversos galhos 
de bambu caídos e muito 
barro espalhado na pista. 
Poucos metros à frente, 
perceberam o rompimento 
de cerca à beira da pista e 
viram o ônibus que havia 
acabado de cair. O veículo 
é utilizado para o transpor-
te de trabalhadores de uma 
fazenda local.

 Os militares des-
cerem a ribanceira com o 
intuito de socorrer os ocu-
pantes do veículo e per-
ceberam que só havia 01 
(um) homem de 50 anos 
que era o motorista apre-
sentando intenso sangra-
mento e inchaço no rosto. 
Como a perna do condutor 
estava presa nas ferragens, 
os militares acionaram o 
Corpo de Bombeiros para 
realizar o resgate.
 A equipe do Cor-
po de Bombeiros realizou 
o resgate e o atendimento 
do condutor que posterior-
mente foi conduzido para 
o Hospital Arnaldo Gavaz-
za Filho (HAG) pela equipe 
do SAMU Regional, sendo 
submetido ao procedimen-
to cirúrgico.

Onibus rolou pela ribeira que fica nas margens da Rodovia MG 265, em Urucânia

Bombeiros contaram com cães farejadores do canil de Governador Valadares

Instruções práticas foram realizadas no pátio da 21ª Companhia Independente da PM

Homem encontrado participa da fotografia juntamente com militares do Corpo de Bombeiros 
e pessoas da comunidade rural

2º tenente PM Moura ministra explicações teóricas aos policiais penais

Durante chuva, motorista 
perde controle e cai com ônibus 
em ribanceira de estrada rural

URUCÂNIA

GUARACIABA
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Polícia Civil de Jequeri comemora 07 anos 
sem caso de feminicídio em Urucânia

Homem leva vários tiros e morre 
na madrugada no Bairro Nova Viçosa
 Populares acio-
naram a Polícia Militar 
após uma sequência de 
disparos ocorridos du-
rante a madrugada do 
último sábado, dia 26 de 
agosto, no Bairro Nova 
Viçosa, por volta das 03 
horas da madrugada. Du-
rante um patrulhamento 
na Rua Assad Nazar, os 
militares avistaram o 
corpo de 01 (um) homem 
com várias perfurações 
de disparos de arma de 
fogo. O corpo foi localiza-
do em uma rua próxima 
à praça central do bairro 
Nova Viçosa.

 A Delegada de 
Polícia Dra. Fabrícia No-
ronha, responsável pela 
Delegacia de Jequeri, re-
alizou palestra sobre o 
“Agosto Lilás”, mês de-
dicado à conscientização 
pelo fim da violência con-

 A vítima foi iden-
tificada como Renders-
son da Silva Rocha, 40 
anos. De acordo com a 
Polícia Militar de Viçosa 
ele tinha passagens cri-
minais. Os peritos reco-
lheram 15 cápsulas de 
munição calibre 9 mm. O
corpo foi encaminhado 
ao Instituto Médico Le-
gal. A ausência de câ-
meras de segurança nas 
proximidades dificultou 
a identificação de possí-
veis suspeitos. O crime 
está sendo investigado 
pela Polícia Civil.

tra a mulher. Ela abordou 
assuntos relativos aos cri-
mes contra mulher e suas 
medidas protetivas, a le-
gislação vigente de crimes 
contra mulher prevista na 
Lei Maria da da Penha. A 
palestra foi realizada dia 

23 de agosto.
 O evento foi or-
ganizado pela secretaria 
municipal de Saúde de 
Jequeri e contando com 
a participação de fun-
cionários da UBS (Uni-
dade Básica de Saúde), 

Agentes Comunitários 
de Saúde, moradores das 
comunidades rurais e 
moradores da cidade. A 
delegada comemorou 07 
anos sem nenhum caso 
de Feminicídio no muni-
cípio de Urucânia.

Delegada Dr. Fabrícia Noronha fala sobre crimes contra a mulher, em Jequeri A palestra sobre Agosto Lilás atraiu muita gente das comunidades rural e urbana

Perto do corpo de Rendersson da Silva Rocha perito da Polícia Civil recolheu 15 cápsulas de 
munição calibre 9 mm

VIÇOSA

Polícia Militar cumpre mandado 
judicial e apreende drogas e dinheiro
 No sábado, 26 de 
agosto, agentes da Polí-
cia Militar cumrpriram02 
(dois) mandados de busca 
e apreensão na cidade de 
Piedade de Ponte Nova. Fo-
ram apreendidas de drogas 
e variados objetos de ori-
gem não especificada pelos 
alvos da Justiça. A 1ª inter-
venção foi na Rua Espírito 
Santo, e a 2ª na Rua Ama-
zonas, Bairro Vila Santa 
Rita, onde funciona 01 (um 
bar), local onde frequenta-
dor tentou ocultar num de 
seus bolsos um pequeno 
objeto no momento da che-
gada dos militares.
 Os policiais milita-
res perceberam pela guarni-
ção, sendo realizada a busca 
pessoal e encontrado no seu 
bolso 01 (um) pino conten-
do cocaína. No mesmo lo-
cal, os militares realizaram 
a leitura do mandado para 
o proprietário e o questio-
naram acerca da existência 
materiais ilícito no bar, ten-
do ele entregue aos policiais 
uma sacola branca retirada 
de dentro do balcão e que 

continha em seu interior co-
caína, maconha e crack.
 No quarto os poli-
ciais também encontraram 
certa quantidade de entor-
pecentes e dinheiro. Foram 
apreendidos também com 
ele 04 (quatro) máquinas 
de cartão de crédito/débito, 
03 (três) celulares e apreen-
deram 1.064 pinos plásticos 
vazios e 106 pinos contendo 
cocaína. Dois (02)homens 
de 29 e 44 anos, alvos da 
operação foram presos e 
conduzidos para a Delega-
cia de Polícia Civil por tráfi-
co de drogas. Já o homem de 
26 anos que estava no bar, 
foi conduzido por uso e con-
sumo de drogas.
 Os militares ainda 
informaram que apreende-
ram 11 buchas de maconha; 
01 (uma) porção média de 
cocaína; 01 porção peque-
na de crack; 02 pedras mé-
dias crack; 02 pedras gran-
des de crack; 01 porção de 
maconha; 01 meia barra de 
material de maconha; 01 
cordão de ouro e a quantia 
de R$ 6.284,00.

PIEDADE DE PONTE NOVA

Drogas e dinheiro foram apreendidos em Piedade de Ponte Nova após a PM cumprir man-
dado judicial
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S.E 1º de Maio decide o Regional do Açúcar em casa, 
mas precisa de vencer com 02 gols de diferença

Equipe de Ponte Nova Handebol Sub14

 Ente os dias 25 
e 27 de agosto, na cidade 
de Ouro Branco, a equipe 
de Ponte Nova sagrou-se 
vice-campeã na Zonal A 
do Campeonato Mineiro 
de Handebol Sub-14 mas-
culino. Concorrendo com 
o nome de Prefeitura de 
Ponte Nova/E.C.Palmei-
rense/Instituto Montes-
sori, a equipe venceu 02 
(duas) partidas e perdeu 
01 (uma).
 Resultados de 
ouro branco: Handebol 
Ponte Nova 41 x 16 Li-
vrehand Ouro Branco; 
Handebol Ponte Nova 24 
x 25 Limes BH e Handebol 
Ponte Nova 29 x 24 Hande-
mais Manhuaçu. Classifica-
ção final: 1º - Limes /Bh; 2º 
- Handebol Ponte Nova; 3º 
- Livrehand Ouro Branco e 
4º - Handmais Manhuaçu.

Handebol Sub-14 de Ponte Nova conquista 
2º lugar em Ouro Branco e vai jogar a final

 A equipe do São-
-Miguelense venceu a Socie-
dade Esportiva 1º de Maio 
por 2 x 1, de Ponte Nova, no 
1º jogo da final do Campe-
onato Regional do Açúcar 
2023, realizado no Estádio 
Manuel Rigueira, na tarde 
de domingo passado, 27 de 
agosto, em São Miguel do 
Anta. Os gols do time da 
casa foram marcados por 
Iguinho e Maicon, enquanto 
Gustavinho, de pênalti, des-
contou para os visitantes.
 A partida de volta 
acontece no dia 03 de se-
tembro, às 15 horas, no Es-
tádio Dr. Otávio Soares, no 
Bairro 1º de Maio, em Ponte 

Nova. O 1º gol do São-Migue-
lense saiu na primeira etapa 
da partida. No 2º tempo, o 
time da casa ainda ampliou 
o placar. No entanto, 10 mi-

nutos depois do São- Migue-
lense abrir 2 x 0, a bola ba-
teu na mão de Bob dentro da 
área e o juiz marcou pênalti.
 Na cobrança, Gus-
tavinho da Sociedade Es-
portiva 1º de Maio mandou 
no canto inferior da meta 
dando números finais ao 
jogo. O time de São Miguel 
do Anta joga pelo empate 
para levar o título de cam-
peão do Regional do Açúcar. 
A partida será transmitida 
pela equipe de esportes da 
Rádio Montanhesa 670 Khz 
e pelo canal do Youtube @
TV Futebol Show.

O jogo em São Miguel do Anta foi muito pegado

O time do São-Miguelense F.C (camisa vermelha e branca) saiu-se melhor em casa e 
derrotou a S.E. 1º de Maio, de Ponte Nova

Academia de Jiu-jitsu inaugura 
nova filial em Ponte Nova

 Na manhã de 
sábado, 26 de agosto, a 
Academia Nova União de 
Jiu-jitsu, de Ponte Nova, 
inaugurou mais 01 (um) 
espaço para treinamen-
tos. A nova filial foi aberta 
ao lado do Parque Aquáti-
ca do Esporte Clube Pal-
meirense, Rua Aldo Avia-
ni, Bairro Guarapiranga, 
possibilitando assim que 
os sócios do time Índio 
também possam praticar 
o Jiu-jitsu.
 O professor Lover-
ty Gomes acompanhado 
de seus alunos e atletas 
realizaram um treino de 
inauguração do novo espa-
ço. O presidente do Espor-
te Clube Palmeirense, o 
vereador Guto Malta(PT), 
participou do evento.

 A academia que 
já tem filiais em escolas 
de Ponte Nova, além de 
preparar atletas paras as 
diversas competições es-
taduais, nacionais e tam-
bém internacionais. 

 Academia Nova 
União de Jiu-jitsu realiza 
trabalhos sociais em Ponte 
Nova atendendo crianças 
e jovens carentes ajudan-
do-os em seus desenvolvi-
mentos pessoais e sociais.

Aula treino para marcar a inauguração do novo espaço da Academia Nova União
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 Numa parceria en-
tre a secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej) e Apae (Associação 
de Pais e Amigos dos Excep-
cionais) de Ponte Nova acon-
teceu na sexta-feira passada, 
25 de agosto, os Jogos Regio-
nais da APAE A competição 
transcorreu nas dependên-
cias do Centro Municipal de 
Esportes, Lazer e Cidadania 
(CMELC), na Rua João Piran-
ga, Bairro Triângulo.
 Os Jogos Regionais 
da APAE fizeram parte da Se-
mana de Inclusão Social da 
APAE, com várias atividades 
fora da sede, que fica no CDI. 
Atletas das delegações de 
Ouro Preto, Piranga, Viscon-

 O Clube de Regatas 
Flamengo, clube do Rio de 
Janeiro, usou suas redes so-
ciais para oficializar a venda 
de atleta do futebol femini-
no. A manhuaçuense meia-
-atacante Leidiane deixa o 
clube rumo ao Fleury 91, 
clube francês que adquiriu 
a jogadora em definitivo. A 
venda de Leidiane é histórica 
para o Flamengo. Isso porque 
é a primeira vez que uma jo-
gadora da equipe de futebol 
feminino do clube é vendida 
para um clube do exterior.
 Leidiane certamen-
te fica marcada no Flamengo 
por esse início de processo 
no futebol feminino, con-
quistando Ladies Cup e Copa 

 No meio de tanta 
alegria e celebração ao vigor 
físico e ao ar livre batendo no 
rosto, fato chamou atenção 
quando 01 (um) atleta caiu a 
poucos metros da chegada. O 
corredor de Ponte Nova, Car-
los Antônio Tony parou para 
levantá-lo e o amparou pelo 
braço, levando-o até ao pór-
tico de chegada, perdendo 
preciosos segundos para seu 
tempo. Foi aplaudido pelo 
seu nobre gesto.
 Entre os corredores, 
emocionados com a chega-
da, os elogios foram muitos: 
organização impecável, per-
curso bem planejado, difi-
culdades desafiadoras, apoio 

de o Rio Branco e Piedade de 
Ponte Nova disputaram corri-
das adaptadas de 50 metros;
torneio de beteca e torneio de 
futsal.
 Antes das compe-
tições aconteceu cerimônia 

Rio. Em 48 partidas, a meia-
-atacante marcou 20 gols e
consolidou passagem memo-
rável ao lado das Meninas da 

logístico, hidratação, socorro 
e o cenário. A I Meia Marato-
na da UFV serviu para come-
morar os 97 da instituição de 
ensino superior criada pelo 

de abertura na sede da APAE 
com a presença de autorida-
des, com direito a almoço e 
realização de atividades cul-
turais e artísticas dos Jogos 
Regionais da APAE, com ce-
lebração à cultura da paz.

Gávea. No anúncio oficial da 
saída, o clube traz essas in-
formações e agradece pelos 
serviços prestados.

Viçosense por Arthur Bernar-
des, que foi presidente da Re-
pública entre 15 de novem-
bro de 1922 e 15 de novembro 
de 1926.

 Faltava uma hora 
para a largada e a chuva 
despencou sobre a cidade 
de Viçosa,m as por volta das 
08 horas do domingo, 27 
de agosto deu 01 (um) uma 
aliviada para não estragar a 
festa da I Meia Maratona da 
UFV. Nas 04 (quatro) horas 
do evento, o campus Viçosa 
virou palco de uma grande 
festa do esporte e da confra-
ternização entre corredores 
jovens e idosos buscando su-
perar seus próprios limites.
 Atletas experi-
mentados e colecionadores 
de medalhas no Brasil e no 
mundo dividiram a mesma
pista com quem corria pela 
primeira vez. Se para al-
guns, o objetivo era cruzar 
a chegada no menor tempo 

possível, para a maioria, o 
importante era cumprir os 
05, 10 ou 21 quilômetros e 
comemorar.
 Dos mais de 900 
inscritos, 777 deles cumpri-
ram o percurso. Foram cor-
redores de 07 (sete) estados 

e de mais de 60 municípios 
mineiros. Alguns vieram de 
longe, como São Paulo, Mato 
Grosso e Goiás. E houve ain-
da muita gente da região de 
Viçosa, com vários atletas 
de Ponte Nova, Guaraciaba 
e Oratórios.

Atletas de Apaes da região competiram no CMELC

A atleta manhuaçuense Leidiane foi campeã no Flamengo em 02 grandes competições e fez 20 gols

Largada da I Meia Maratona da UFV em 27 de agosto, no campus Viçosa da universidade

Carlos Antônio Tony, corredor de Ponte Nova, levanta atleta caído e o leva até ao pórtico de chegada

Corredor de Ponte Nova carrega atleta que cai quase 
na chegada e emociona as pessoas que assistiam

Meia Maratona da UFV tem quase 1.000 
corredores no campus da universidade

Corredor de Ponte Nova ajuda atleta que cai na chegada

Ponte Nova realiza os Jogos Regionais 
da APAE, em parceria com a Semej

Atleta manhuaçuense que atua 
no Flamengo começa carreira 

internacional na França

MANHUAÇU


